

Noticia publicada en Diario Vasco sección Bidasoa, el miércoles día 16 de Julio de 2014.

## Usabiaga recoge en un libro 'la vida entera' de Luis Mariano

### - EL FOTÓGRAFO DONOSTIARRA REFLEJA EN DECENAS DE IMÁGENES LA TRAYECTORIA VITAL Y LA LEYENDA DEL INMORTAL ARTISTA IRUNÉS

- IÑIGO VILLAMÍA | IRUN.

16 julio 2014 00:05

Los aficionados a los recuerdos fotográficos están de enhorabuena. Desde el pasado viernes está a la venta un nuevo libro de Pedro Usabiaga, en el que se refleja la vida del cantante irundarra en un amplio abanico de imágenes. La obra es una excursión apasionada por el lado artístico y personal del tenor. La delegada de Cultura, Belén Sierra, que fue la encargada de presidir el acto, recordó la presencia constante de la figura de Luis Mariano en la ciudad y alabó la calidad técnica y humana del libro. «En su interior podemos encontrar fotografías, algunas de ellas inéditas, que repasan su trayectoria en las películas y operetas más famosas, pero también instantáneas tomadas fuera de los focos». Enmarcó la iniciativa en la cadena de actividades que tienen lugar con motivo del centenario de su nacimiento. «Queremos recordarlo como se merece. Exposiciones, proyecciones, conciertos e incluso una opereta sobre su vida, conforman la programación de nuestro año Luis Mariano», señaló la delegada.

De esta forma dio la palabra al fotógrafo Pedro Usabiaga, que hizo referencia al origen del libro: «cuando estaba preparando mi obra fotográfica sobre Cristóbal Balenciaga, surgió la asociación con el nombre de Luis Mariano. Ambos, vascos universales, grandes artistas y que desde París brillaron en todo el mundo. Por eso propuse recoger la vida del cantante en este homenaje fotográfico».

Asimismo, recordó emocionado que «Luis Mariano ha sido el sonido de mi infancia gracias a mi aitona» y ensalzó su figura lírica cuando dijo que «nunca ha dejado de sonar, nunca ha dejado de crecer». Se detuvo también para mencionar las grandes amistades de Luis Mariano, desde Edith Piaff hasta Maurice Chevalier o Georges Brassens, y rindió homenaje a la labor de Patxi Lacan como custodio de su legado.

## Usabiaga recoge en un libro 'la vida entera' de Luis Mariano

Escrito por Administrator

Miércoles, 16 de Julio de 2014 09:43 -

---

Definió el libro como una expresión del lado artístico del cantante, pero también de su lado más íntimo y humano. Escogió dos imágenes para confirmarlo. La primera, del cantante en la sala privada de una casa en París bajo la tierna mirada de su madre; la segunda, una portada de la revista 'Hola' de 1951 en un viaje que Mariano hizo a Cuba para ofrecer un concierto. La anécdota es que «encontré esta foto en una página no más grande que el tamaño de un sello de correos». Agradeció el título de la obra, 'Luis Mariano, la vida entera', a Carmen Sevilla quien, tras la muerte del irunés, dijo que «Luis Mariano ha sido todo para mí, él fue mi vida entera». Y cuando tuvo que poner música a las imágenes, Usabiaga se decantó por la 'Zambra gitana', de la película 'Violetas imperiales', «un resumen sonoro de lo que es el artista», dijo.

En las fotografías se puede encontrar desde el Luis Mariano actor hasta el cantante más íntimo junto a sus amigos en el Alarde de San Marcial. Todo un prodigio técnico de este gran fotógrafo. El libro, fruto de un trabajo de ocho meses del autor junto a cuatro colaboradores, fue puesto a la venta el pasado viernes al precio de 20 euros y podrá adquirirse tanto en la Oficina de Turismo de los jardines que llevan el nombre del ilustre artista irunés como en las instalaciones del SAC.